

Mai-Juni 2024

Stuttgart · Böblingen · Esslingen-Nürtingen · Göppingen · Ludwigsburg · Rems-Murr

27%
VON
UNS

IHK

MAGAZIN WIRTSCHAFT

Ein Service der IHK für Unternehmen in der Region Stuttgart

Künstliche Intelligenz – Einfach erklärt

Künstliche Intelligenz ist schon seit Ewigkeiten Stoff für spannende Filme und Bücher. Oft wird die KI dabei so mächtig, dass sie eher zum Albtraum mutiert. Zugleich sind sie in Knight Rider, Star Wars oder Iron Man aber auch sehr beliebte Sidekicks. Doch was ist Künstliche Intelligenz? Einfach erklärt: Es geht um die Nachahmung des menschlichen Denkprozesses. Wie wir die Welt wahrnehmen, ist die künstliche Intelligenz. Sie ist ein Teil der Wirtschaftsinformatik. Sie hilft uns, unsere Prozesse zu optimieren.



AUSBILDUNG

KI IST OK

Seite 8

EUROPAWAHL Die Weichen richtig stellen **SEITE 35**

FUSSBALL-EM Eine Chance für die Region **SEITE 28**

BUCH-TIPP



Ein Buch zum Thema künstliche Intelligenz im Unterricht? Das Medium Buch und das Thema KI scheinen sich auf den ersten Blick zu widersprechen. Doch beim Blick ins Buch wird klar, dass dies Sinn macht. Kompakt werden die Grundlagen für die praxisorientierte Verwendung von sprachgesteuerter KI im Unterricht nähergebracht.

Insbesondere der Umgang damit, also mit welchem Prompt die KI gefüttert werden muss, damit sie die gewünschte Reaktion liefert. Außerdem zeigt das Buch anhand verschiedener Einsatzmöglichkeiten, wie eine interaktive Lernumgebung geschaffen werden kann, zum Beispiel Planspiele. Zwar richtet sich der Autor vor allem an Schulen, das Buch liefert aber auch wertvolle Impulse für den betrieblichen Unterricht und für Übungsprogramme für Azubis.

KÜNSTLICHE INTELLIGENZ IM UNTERRICHT

Sprachgesteuerte KI praxisorientiert einsetzen. Johanna Ebinger, Sven Kaufmann, Cornelsen, Berlin 2023, 23,99 Euro, 125 Seiten, ISBN 978-3-589-16940-5

DANIELA HAACK hat die Leitung des Bereichs Strategie und Konzernentwicklung bei der LBBW übernommen. Sie kommt von der Commerzbank, wo sie zuletzt seit 2020 als Chief Operating Officer für das internationale Firmenkundengeschäft tätig und auch für die Umsetzung der Strategie verantwortlich war.



STEPHAN KONZ (r.) und **UWE SCHÖLLER** (u.) sind zu Vorstandsmitgliedern der MKI Solutions AG, vormals MKI Matzku & Konz GmbH (Stuttgart), bestimmt worden. Der 54-jährige Dipl.-Ing.(FH) und Dipl.-Wirt.-Ing. (FH) Stephan Konz war bisher der geschäftsführende Gesellschafter der GmbH und ist nun nach dem Rechtsformwechsel Vorsitzender



des Vorstandes. Konz ist seit Jahren Mitglied im Handelsausschuss der IHK und Dozent an der Dualen Hochschule Baden-Württemberg (DHBW). Der 49-jährige Dipl.-Ing. (FH) Uwe Schöller war zuvor Gesellschafter der MKI Matzku & Konz GmbH und ist nun ebenfalls in der Geschäftsführung der AG als Vorstandsmitglied.

PERSONALIEN

BETTINA KREMER ist neues Mitglied der Geschäftsführung der OVE Plasmatec GmbH in Weil im Schönbuch. Gemeinsam mit Firmengründer Bernd Friedrich und ihrem Cousin Heiko Friedrich als geschäftsführenden Gesellschaftern soll die Vertriebsexperte den Dienstleister für die Oberflächenveredelung von Elastomeren mit eigenen Produkten und Verfahren neu ausrichten. Kremer kam nach früheren Tätigkeiten in der Automobilbranche 2014 in das Familienunternehmen und war seit 2022 Vertriebsleiterin.



MARCO SANTOS ist zum neuen CEO der Stuttgarter GFT Technologies SE bestellt worden. Der 48-jährige tritt sein Amt zum 1. Juli an und wird das Digitalisierungsunternehmen bis Jahresende zunächst gemeinsam mit Marika Lulay führen. Lulay (61) wird zum Ende ihres Vertrags am Jahresende aus der Geschäftsführung ausscheiden. Santos bekleidet seit 2011 führende Rollen im GFT-Konzern und war zuletzt als für die Geschäfte in ganz Nord- und Lateinamerika verantwortlich.



DIRK KIPP ist künftig im Vorstand der LBBW für das Kapitalmarktgeschäft verantwortlich. Der bisherige Bereichsvorstand „Financial Institutions & Markets“ soll sein Amt zum 1. Juli antreten und tritt an die Stelle von Dr. Christian Ricken, der das Unternehmen auf eigenen Wunsch verlässt, um sich neuen Aufgaben zu widmen. Kipp ist Volkswirt und war 2013 als „Head of Treasury“ von der Landesbank Berlin AG nach Stuttgart gewechselt und übernahm 2016 die Verantwortung für die Handelsaktivitäten der LBBW.



THOMAS PFERNER ist neuer Geschäftsführer und General Manager des Arcotel Camino in Stuttgart. Der 39-jährige Betriebswirt verfügt über langjährige Erfahrung im Hotelmanagement und war zuletzt Hoteldirektor im Niu Kettle Hotel in Stuttgart-Vaihingen. Zuvor leitete er unter anderem das Restaurant der Richard-Wagner-Festspiele in Bayreuth und von 2014 bis 2019 das InterCity Hotel Stuttgart. Das Arcotel Camino will er zu einer Top-Location für Hochzeiten und Veranstaltungen entwickeln.



MARK TÖLLNER ist neuer Geschäftsführer Tief- und Straßenbau bei Wolff & Müller. Der 51-Jährige bildet seit März zusammen mit Andreas Köder das Führungsduo. Sein Vorgänger Michael Weber geht Ende April in den Ruhestand. Die Geschäftsführer des Tief- und Straßenbaus tragen in der Unternehmensgruppe auch die Verantwortung für den Spezialtiefbau. Deshalb ist Töllner seit März zusätzlich Geschäftsführer der PST Spezialtiefbau Süd GmbH und der GKT Spezialtiefbau GmbH.



MORITZ FEICHTINGER ist neuer Küchenchef der Schwabenstube, des Michelin-Stern-Restaurants des Hotels Adler in Asperg. Der 26-jährige Küchenmeister und Gastronom löst Max Speyer ab, der über neun Jahre im Adler Asperg tätig war und die Firma auf eigenen Wunsch verlassen hat. Feichtinger hat seine Ausbildung zum Koch im Hotel Traube in Tonbach absolviert. Anschließend arbeitete er bis 2021 als Chef de Partie im Restaurant Köhlerstube des gleichen Hotels im Schwarzwald.

